

Halleische Zeitung

vorm. im G. Schwesfche'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Abonnements-Preis für Halle u. Umgebungen...

Insertionsgebühren für die jüngstheftene Seite...

Nummer 64.

Halle, Sonntag 16. März 1890.

182. Jahrgang.

Zur ersten Ausgabe gehört: Das Illustrirte Sonntagblatt.

Halle, den 15. März.

Wie forgt der Arbeiter jetzt am besten für seine Zukunft?

Die Beschaffung der nöthigen Nachweise und die Schritte, die ein Arbeiter zu thun hat...

Die Früchte, welche das Altersversicherungs- und Invaliditätsgesetz dann erntet...

Wenn wir nun heute noch einmal das Wort zu obigen Gegenstand ergründen...

Die Bekämpfung der Nothdurft ist durchaus nicht leicht und wird um so schwieriger...

verzoegen, vielleicht im Unfrieden von ihnen geschiedenen Arbeiter (Gesellen, Lehrlinge, Tagelöhner, Knächte, Wägelc. c.) anzustellen.

Nehmen wir an, das Gesetz betreffend die Invaliditäts- und Altersversicherung tritt am 1. Januar 1891 in Kraft...

1) Jeder Arbeiter soll sich von den Arbeitgebern, den Krankenkassen oder den Gemeindebehörden...

2) Jeder Arbeiter, der am 1. Januar 1890 das 30. Lebensjahr zurückgelegt hat, soll alles aufbieten...

3) Jeder Arbeiter soll sich diese Nachweise sorgfältig sammeln und aufbewahren wie Vorzug.

4) Da die Arbeiter diese Bestimmungen leider wenig kennen, oder vielfach zu nachlässig sind...

5) Die älteren, mehr als 30jährigen Arbeiter sollen sich sorgfältig hüten, aus der Arbeit zu kommen...

6) Es ist wohl zu beachten, daß diese Ausföhrungen nicht etwa bloß auf die Arbeiter der Industrie sich beziehen...

Vermischte politische Mittheilungen.

\* Kaiser in Breslau. Nach der Schief. Blg. besteht die Absicht, Ihren Majestät gleichzeitig der Großherzog auch von Seiten der Stadt Breslau ein Fest auszurichten.

\* Zur Lage in Bayern. In München hat am Donnerstag eine Sitzung des bayerischen Ministerrothes stattgefunden...

Die Nachrichten fügen hinzu: Es läßt sich im Voraus sagen, daß das Gesammt-Ministerium fest an der Bekämpfung halten...

Ueber den Inhalt der oben erwähnten Ankerung des bayerischen Episcopats liegt jetzt gleichfalls eine Mittheilung vor. Wie erinnerlich, hatte die bayerische Regierung die Bischöfe um gütliche Ankerung darüber ersucht...

Die Regierung, so heißt es in der Mitteilung der Nachrichten weiter, hat ihr Unverständnis mit diesem Standpunkt erklärt.

H. 20.

Sumoreste von Wilhelm Anthony.

Daß das Leben wunderbar dicht, als die ausgiebigste Einbildungskraft der begabtesten Schiffsstiller...

An der großen, norddeutschen Handelsstadt H. machte seit Kurzem ein junger Amerikaner ein gewisses Aufsehen. Er vermehrte nämlich in sich alle Ansehen und inneren Vorzüge...

Trotz des überaus glänzenden Einkommens, das sein Ergehen überall hervorric, blieb Mr. Evans bescheiden und zurückhaltend...

Kreisen eine sehr beliebte Persönlichkeit; dem weiblichen Geschlechte erschien er sogar noch weit interessanter als vorher.

Zu dieser Zeit erschien in den Annoncenpallen der Zeitung seiner Stadt ein ganz sonderbares Inserat...

„Wer erinnert sich, im Monat August oder Anfang September des Jahres 1873 auf heiligem Fischmarkt einen blondblonden Knaben mit einer Dörstige eins der zehn Gebote ins Gedächtnis gerufen zu haben?“

„Tropfen blieb Mr. Evans nach wie vor in seinen Kreisen eine sehr beliebte Persönlichkeit; dem weiblichen Geschlechte erschien er sogar noch weit interessanter als vorher.“

„Bald, nachdem dieses eigenthümliche sehr groß und fettgedruckte Inserat die Kneipende der ganzen Stadt wachgerufen hatte, erschien eines schönen Tages unser Mr. Evans bei seinem alten Freunde und ihr nachhergehendes Gespräch dürfte unsern Lesern einige Aufklärungen über jene Annonce verschaffen.“

„Hast Du mein Inserat gelesen?“ fragte der junge Mann, nachdem er den Alten herzlich begrüßt hatte.

„Wie so?“

„Nun — ich weiß nicht recht, warum? allein es hat mich nicht gefandert, etwas unangenehm berührt.“

„Nun, erinnerst Du Dich nicht, daß eine unbekante Sumöriner mir unter derselben Chiffre — H. 20 — seit Jahren ihre Unterthünungen aufzude?“

„All right! Das hatte ich ganz vergessen! Na, jedenfalls hat dies mit meiner Dörstige Geschichte nichts zu thun! Allein wenn auch, und gleich, der Zufall wollte, daß sie es wäre, was wäre dabei?“

„Eigentlich hast Du Recht, Henry! Wags also darinnen sein! Mich wundert nur, daß meine unbekante Sumöriner so lange nichts von sich hören läßt.“

„Ich hab's nicht! Welche ist sie so eine Art von allwissenden Engeln und überläßt den alten, verlassenen Mann seinem hergebrachten Ressen, dem Millionär Mr. Evans! Jedenfalls bleibe ich ihr bis an mein Ende hängig Dank schuldig, ohne sie wäre ich in Hunger und Kummer längst untergegangen! Mein oder Schicksal!“

(Schluß folgt.)





